

# VISITA A LOS MUSEOS DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID

El pasado día 20 de noviembre de 2017, realizamos la visita a varios museos de la Universidad Complutense de Madrid, con alumnos de 1º Bachillerato A, 2º Bachillerato A y alumnos de CFGS Anatomía Patológica y Citodiagnóstico.

En la actividad visitamos en la Facultad de Medicina el "Museo de Anatomía (Javier Puerta)" que nos fue enseñado por el profesor D. Fermín Viejo Tirado que nos explicó cómo se produjo el nacimiento del museo en circunstancias sociales y económicas muy difíciles y cómo ha ido evolucionando. En él los alumnos pudieron contemplar diferentes tallas hechas en madera y esculturas en cera, que ilustraban formaciones normales y anormales de la anatomía humana y que servían para que los alumnos (estudiantes de Medicina sin los recursos tecnológicos que tienen hoy en día) pudieran aprender de manera más práctica sus contenidos. Algunas de las piezas son de un valor didáctico (e incluso artístico incalculable)

Otro de los museos visitados en la misma Facultad de Medicina fue el de "Antropología Médica y Forense (Profesor Reverte Coma)", explicado por D. Demetrio Martín Martín. En dicho museo los alumnos pudieron contemplar materiales e instrumentos que se utilizan o utilizaban en la ciencia forense, restos de esqueletos con marcas de diferentes tipos de acciones causantes de la muerte del individuo (cortes con espadas, lanzas, disparos, etc.), también aparecen muestras de esqueletos con malformaciones o deformaciones patológicas o culturales que pudieron tener durante su vida, otra de las secciones (de gran interés para los alumnos) es la que incluye armas, señuelos, etc. realizados por los presos en su periodo de vida carcelaria e incluso explicaciones sobre el proceso de conservación de restos humanos mediante momificación.

Finalmente, otro grupo de alumnos visitó en la Facultad de Farmacia la Colección Histórica de Drogas. La visita fue guiada por D<sup>a</sup> Paulina Bermejo Benito donde se les explicó a los alumnos qué sustancias conocían como drogas, en qué productos se podían encontrar drogas para que se dieran cuenta de que estaban en muchas más sustancias de las que ellos pensaban, diferencias entre drogas naturales y sintéticas y después vieron ejemplares naturalizados de organismos de donde se obtenían drogas naturales, efectos que producían y para qué se utilizaban.

La opinión de los alumnos es que resultaron muy interesantes todas las visitas realizadas.